

EL NOTICIERO

Diario independiente y de la mañana

ESTE DIARIO
Se imprime en la imprenta
TREJOS HERMANOS
Situada en la
Calle 2a., al
lado sur del
Almacén "La
Alhambra"
Apartado 869
Teléfono 285
- SAN JOSE -

La Dirección o Redacción se reservan el derecho de dar o no publicidad a los trabajos que se le envíen.
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES
Director,
Editor y Administrador,
JUAN R. ACUÑA G.
Redacción y Administración
Calle 4a. Norte
frente a la Plaza de la Artillería
Ap. 805 Teléfono 609

AÑO XIV

SAN JOSE, SÁBADO 7 de NOVIEMBRE de 1914

NUMERO 3612

Los barcos alemanes siembran el terror en la costa del Pacífico. -- Otras noticias

LJMA, 4.—La navegación de barcos ingleses en la costa occidental se ha paralizado a consecuencia del combate naval en fernte de Coronel. El Monmouth fué hundido y el Glasgow y el Goodhope seriamente dañados. Se escaparon junto con el carbonero Otranto. Los barcos de guerra alemanes Nuremberg Gnuisenau y Soharhnest se encuentran actualmente en la bahía de Valparaíso y cinco otros mas afuera, de las ordenes del Almirante Shes. El Corresponsal de Londón fué llamado ante el gabinete chileno hoy para que explicara sus afirmaciones de que el Gobierno chileno es hostil a los ingleses y que facilitó las operaciones de la flota alemana.

LONDRES, 4.—Hablando de la batalla en las costas inglesas el Corresponsal del Times en Farnmouth dice: se salvaron cuatro del Duffier Fraternal que también se hundió ahogándose seis. El colocador de minas Couprouse chocó con una mina y simultáneamente se hundió salvándose uno y ahogándose nueve. La lucha fué muy cerca de la costa. Las bombas cayeron cerca de tierra. Una hizo explosión a pocos centenares de yardas de la estación naval aérea en el lado Sur de Farnmouta.

Se cree que la flota alemana intentaba bombardear la costa.

EL HAVRE, 4.—«El Boletín Oficial» del Estado Mayor belga, dice textualmente: Los alemanes evacuaron la ribera izquierda del Yser, entre Nieuport y Dixmuid.

Se dice que solamente unos pocos destacamente se encuentran entre Pervaste y el Sur de Spuyvenke. Parece que hay una batería de artillería de este lado del río.

Se susurra también que no ha habido movimiento de tropas del lado derecho, que parece haber sido evacuado por el enemigo.

De las afirmaciones de los prisioneros se deduce que los cuerpos de reserva 12 y 13 sufrieron muchísimo en los últimos combates en el Yser. La inactividad de estos dos cuerpos en estos dos últimos días puede atribuirse al hecho en referencia.

LONDRES, 4.—El Times dice del Cairo: habiéndose proclamado la ley marcial aquí con motivo de ciertas actividades sospechosas se ha efectuado un arresto en grande escala de emisarios turcos.

Los alemanes y austriacos que recientemente habían colocado un campo de concentración para las tripulaciones de los barcos enemigos cerca de Alejandria fueron destruidos en Malta.

PARIS, 4.—Oficial y textual. En nuestra izquierda en dirección hacia el norte la situación no ha cambiado, se compara con la de ayer. El enemigo fué arrojado a la ribera derecha del Yser habiendo nosotros recuperado Lombaertzyde. Los alemanes ocupan en la orilla izquierda solamente una cabeza de puente entre Dixmuid y Nieuport. Han abandonado mas prisioneros y heridos y una cantidad muy

Cable recibido
vía Guatemala

Servicio exclusivo
de EL NOTICIERO

Detalles del combate naval en aguas de Chile

La bandera alemana flotó victoriosa
10.000 boers rebelados en el Africa del Sur

Telegrama privado de Guatemala, Desp. el 5 Rec. el 6
Cruceros alemanes Gneisenau, Scharnhorst, Nürnberg, Leipzig y Bremen hundieron en batalla cerca Coronel, Chile, al crucero inglés Monmouth, de 9.800 toneladas, e incendiaron con bombardeo al crucero Goodhope, de 14.300 toneladas; dañaron al Glasgow de 4.800 toneladas y al transporte Atrato los cuales están embotellados en Talcahuano, Chile. Cruceros alemanes no sufrieron daño ni pérdida.

Buque guerra turco hundió al crucero ruso Sinop, de 11.400 toneladas, en el Mar Negro.

En una batalla del Mar del Norte fueron hundidos 5 submarinos, dos buques colocadores de minas y el cañonero Halcyon, de 1.000 toneladas.

Diez mil boers se han rebelado en el Africa del Sur.

AEROGRAMAS DE AYER

LONDRES, noviembre 5.—Se dice que el General Von Kluck ha sido muerto.

La batalla de tres días en Ypres ha terminado con una brillante victoria sobre 700.000 alemanes rechazados. El crucero alemán «York» ha sido hundido.

VALPARAISO, noviembre, 5.—Los cruceros ingleses «Good Hope» y «Glasgow» han sido hundidos con toda su tripulación.

No se ha recibido confirmación de Inglaterra.

Contestando al Licdo. don Manuel F. Jiménez

El artículo publicado en «La Información» de ayer por el Licdo. Jiménez me extrañó sobremedera, y me extrañó justamente porque ni fué la intención de este diario al escribir una gaceta media humorística, aludir al señor Jiménez, ni tengo motivo alguno para atacarlo, ya que siempre he recibido de él finezas y atenciones que le agradezco y a las cuales creo que he sabido corresponder.

Paso por alto cualquier concepto que desde el punto de vista periodístico pudiera lastimarme, y concretándome a lo personal debo manifestar públicamente que reconozco la honorabilidad del Lic. Jiménez, pero no admito punto de menos para mí, porque el servir cargos públicos y ser allegado alguna vez a un Gobierno no es causa de deshonra para nadie, como tampoco lo es el hecho de que por razones de apasionamientos políticos o personales se haga blanco de los ataques de la Prensa a los que ocupan posición determinada; y en cuanto a mi vida de hogar, ni permito que se la discuta por nadie públicamente porque esa es sólo mía, ni encuentro en ella nada incorrecto, ya que he sabido criar y educar a mis hijos al calor de un cariño sincero y de un ejemplo del que no tengo por qué avergonzarme.

Repito que no se ha tratado de herir al Lic. Jiménez y que si así se han interpretado las palabras que él consideró ofensivas, se han interpretado mal; en cuanto a sus condiciones de trabajo y de hombre de honor y de hogar, me complazco en reconocerlas.

Esta explicación la debo al público y la hago con la frente levantada, sintiendo solamente que un asunto baladí como fué el de la broma de las averías de los teléfonos se haya convertido en una arma que puede tener muchos filos.

Juan R. Acuña

considerable de material de guerra y artillería.

Entre Dixmuid y Lys la lucha continua con alternativa de avances y retrocesos.

El punto entre Lys y la región de Arras ha habido cañoneo y algunos pequeños encuentros. Entre la región de Arras y el Oise avanzamos al este de Lequeuoy Santerre, hasta las alturas de Parvillers en la línea de batalla del centro el ataque alemán que se desarrolló en la ribera derecha del Aisne en la región de Bailly tuvo por resultado que nosotros perdiéramos la primera cuesta al norte de Bailly y norte de Cranoe y no habiéndose continuado el ataque alemán un contra-ataque mucho mayor nos hizo de nuevo apoderarnos de una porción del terreno perdido. Fué rechazado un ataque de los alemanes acompañado de violento cañoneo contra las alturas de Chemindes y la vecindad de Reims.

No ha habido acontecimiento de importancia entre Reims el Mosa y otros distritos.

LONDRES, 4.—La Central News dice de Amsterdam: se oye un cañoneo del lado de Gante, lo cual indica que los Alemanes se retiran en toda la línea, en Brujas y Theilt. El Daily Chronicle dice del norte de Francia: Nieport ha sido bombardeadísimo por ambos bandos y tomado y recuperado tres veces en un

día, está arruinadísimo. Puéblano un sinnúmero de muertos, montones de los cuales no han sido enterrados.

TOKIO, 4.—Despachos de Taintau anuncia que los japoneses en Taintau destruyeron 25 cañones alemanes y capturaron 300 prisioneros; que la artillería actualmente ataca las trincheras.

PARIS, 4.—Despachos de Bellagarde al «Echo» dice que la escuadra anglo-francesa atacó a un cañonero turco y al vapor Kirehli a la entrada de Samirna. Los turcos hundiéronse antes de ser capturados.

WASHINGTON, 5.—Los escrutinios demuestran que habrá mayoría republicana en el Senado.

Los editoriales de la Prensa de los Estados Unidos dicen que la gran victoria de los republicanos es una reprensión a Wilson por la tarifa.

LONDRES, 8.—El martes en la mañana los aeroplanos ingleses bombardearon el camino de hierro y las obras de defensa en Brujas, causando gran daño. A las 4 p. m. un aeroplano inglés bombardeó a Brujas.

OTAWA, 5.—Gran alarma en las costas del Pacífico. Se teme que el Emden se una a la escuadra en Chile. Las autoridades navales tuvieron una larga conferencia esta mañana. Háblase de la posibilidad de que la flota alemana se presente en Victoria.

EL NOTICIERO de hoy

Nos hemos visto en el caso de dar hoy a nuestros suscritores solamente cuatro páginas de lectura; esto obedece a que disponemos de muy poco tiempo para preparar el número extraordinario de mañana domingo, dedicado a Puntarenas, y que contendrá más de 30 fotografías con lectura muy variada y selecta.

A pesar del gran desembolso que representa para nosotros la próxima edición dominical, el ejemplar se venderá como de ordinario a 5 céntimos.

Volanderas

Muy interesante estuvo la velada que celebró la Sociedad de Instrucción y Recreo del Personal Docente. La señorita América Quiñones ejecutó al piano. Desarrollaron números del programa los señores José Albertazzi, Miguel Angel Casal y Custodio Vargas.

quienes el Gobierno nombró para estudiar el sistema de caminos y carreteras.

El domingo tendrá lugar una fiesta escolar en la villa de Desamparados. Agradecemos la atenta invitación que nos ha hecho un distinguido profesor.

El lunes salen para la zona del Canal los jóvenes Antonio Pimentel, Santiago Gutiérrez, Alberto Rivas y Guillermo Ulloa Mora, a

Ayer cumplió años nuestro estimado amigo don Francisco Camacho, cumplido Secretario Municipal. Nuestros parabienes.

Busque la 4ª página

Las Municipalidades de la República y el Banco Internacional de Costa Rica

El Municipio de Pacayas

TELEGRAMA
Depositado en Pacayas el 15 de octubre de 1914, a las 6 y 10 p. m. Recibido en Casa Presidencial el mismo día a las 6.30 p. m.
A Presidente de la República
En este momento, reunido en sesión el Municipio de este Cantón, acordó expresar al señor Presidente de

la República un voto de gratitud y adhesión por la acertada creación del Banco Internacional que viene a salvar al país de la crítica situación y a favorecer el desarrollo de las industrias y de la agricultura en general.

El Secretario,
ROBERTO AMADOR M.

Los alemanes reciben 400.000 hombres de refuerzo

De Londres dicen: El corresponsal en Copenhague de la Agencia Reuter, ha enviado a la misma un despacho concebido en los términos siguientes: «Hacia la línea de batalla de occidente se han enviado importantes refuerzos alemanes, especialmente de artillería. Mi informante que acaba de

llegar a esta ciudad precisamente, encontré en Brandemburgo, con 28 trenes de refuerzos, los cuales fueron despachados en una hora, con ombatques de hombres y caballos.

Calcula que las tropas enviadas en esos trenes, no bajan de 300 a 400 mil hombres.

EL DIA

Centroamericano

Guatemala

San José, 4.

La empresa eléctrica no revoca su amenaza de suspender el servicio público en Quezaltenango.

Se encuentra en ésta el Alcalde Madrid, empeñado en entrar en arreglos con el contratista.

Los Unda están trabajando en el Teatro Municipal.

El señor Polarea continúa dando exhibiciones de cinematógrafo.

Signe lloviendo copiosamente.

Murió el veterano Calixto Gutiérrez, soldado del 71.

Con júbilo se reciben noticias de la baja del cambio y no prohibición de exportar azúcar.

La Tesorería Nacional compró tinta para las escuelas, haciendo un desembolso de 4.000 pesos.

En algunos almacenes los precios siguen como antes de estallar la guerra.

La United Fruit obsequia mensualmente al Hospicio Nacional 100 racimos de banana.

Corresponsal

El Salvador

San Salvador, 4.

Se ha sabido en esta, que el escritor don Salvador R. Merlos, obtuvo el segundo premio de los Juegos Florales de esa capital.

Con motivo de la guerra ha terminado la campaña estudiantil que postulaba candidatos al Congreso de Chile.

El chapulín no deja de destruir los campos; la cosecha de cereales de varios Departamentos se da por perdida.

Es popularísima la candidatura del Dr. Meléndez para Presidente de la República.

Son muy concurridos los paseos a la finca Modelo.

En Ocotepeque un rayo destruyó la casa del Agricultor Melesio Parrales, hirviendo a éste y dos niños.

Lluvias son torrenciales en el ferrocarril de Sonsonate.

El puerto de Acajutla en extremo borrascoso.

Corresponsal.

Honduras

Tegucigalpa, 4

Agricultores están haciendo nuevas siembras.

El Dr. Bizzio ha habierto una clínica para los pobres.

Murió en Comayagua

la señora madre de Macario Sagastune.

En España falleció Antonio Sarrial Bito, Director de la Escuela de Agricultura que funcionaba en Danli.

En Comayagua dejó de existir don Mercedes Rivera.

Contraerá en breve matrimonio el poeta Matías Oviedo.

Renunció el Ministro de Fomento, Agricultura y Obras Públicas, Gral. Máximo B. Rosales.

Corresponsal

Nicaragua

Managua, 4

El Cerro Negro está en constante erupción. Desde la loma de Tiscapa y del Campo de Marte se goza del singular espectáculo.

Más de 100 individuos solicitan puestos de policía.

Se cancelaron las patentes de todos los lustra-botas menores de edad.

Celebróse misa por el descanso del músico Ricardo Amaya que se ahorcó en León.

La Colonia Alemana está remitiendo dinero para La Cruz Roja de su patria.

Se publicó esta caricatura con el título de «Bolas del día»: El rey Alberto huyendo para Holanda, llevándose a Lieja entre el bolsillo para que no se la quite Guillermo II.

Corresponsal

AVISOS económicos

BUENA OCASION. Por no poderlo atender vendiendo mi negocio establecido frente a la bodega del Ferrocarril del Atlántico. Es un punto donde con poco capital se hace mucho negocio. Entenderse en el mismo con JUAN MA. ESQUIVEL. 15d.

LAVES PERDIDAS.—Un empleado de EL NOTICIERO encontró unas llaves en la calle.—Están en esta oficina a la orden de su dueño.

SE ALQUILA una casa 100 varas al Norte de don Basileo Acuña. Informes en esta oficina.

GANGA POR 8 DIAS.—A C 1-25 la vara se vende un lote esquinero, muy plano, de 1.000 varas cuadradas, situado en San Francisco de Mata Redonda. Pago al contado. Informes en la Barbería de don Marcelino Coto. 8 ds.

GANGA COMO POCAS en este tiempo.—Se vende por menos de su valor la casa que actualmente ocupa el Licdo. don Carlos L. ra, en Barrio «Amon» frente a la de don Rafael Alvarado. Es sumamente cómoda e higiénica; el lote en que está construida, con frente a dos calles, consta de 732 metros cuadrados. Por el lado Oeste hay capacidad suficiente para construir otra casa. Entenderse con Francisco Boza Montoya. 2-8, d.s.

A PRECIOS DE SITUACION. Van dos casas de bahareque situadas en la cal e 8 entre las avenidas 14 y 16; un lote de 10 x 30 va as en la avenida 16, entre las calles 8 y 10; un lote grande, con casa, en la avenida 14 entre las mismas calles dichas; un lote de 10 x 30 en el alto de de la Estación al Atlántico cerca del cupulme de los dos ferrocarriles; un lote de 10 x 30 con casa, en la mejor calle del burrujal; un lote de 800 metros sembrado de café, en el centro de Curridabat; otro ídem ídem en San Rafael de Tres Río.

2-15 d. D. A. BEJARANO

Los hombres del Kaiser

El Conde Zeppelin

«El más grande de los alemanes del siglo XX». Tal es el título conferido al Conde Zeppelin por el Emperador Guillermo II en un arranque característico de elocuencia hace seis años, cuando el aeronauta septuagenario descendió en presencia de Su Majestad de un Zeppelin.

Al principio tal calificativo pareció a muchos una hipérbola imperial, tal como les había parecido irrisoria la pretensión del Zeppelin de crear la navegación aérea estable y a la que dedicó esfuerzos y fortuna durante 16 años. Hoy, una flota de zeppelins cruza el país llevando pasajeros y parece que servirán de gran apoyo al gran ejército del Rhin y a la armada alemana del Mar del Norte, los escépticos han llegado a la conclusión de que el Kaiser no ha exagerado.

En julio de 1914, el Conde Zeppelin cumplió 76 años de edad. Contaba 70 cuando su invento lo hizo famoso. Había luchado desesperadamente antes de alcanzar la fama. La historia de los inventores es casi siempre la de una prolongada lucha, una vida angustiada sobrellevada sólo por una aspiración indomable; pero nada hay en ella igual a la vida del Conde Zeppelin, en su obscura lucha contra un destino implacable. Pocos han sobrevivido como él a una obra llevada a cabo en veinte años de sufrimientos. El Kaiser no ignoraba todo esto y fue el ejemplo moral de Zeppelin lo que le movió a proclamarle «el más grande de los alemanes del siglo XX».

Nacido en Constanza, al borde del plácido lago que baña las riberas de Alemania y Suiza, hijo de un oficial de la corte de Wurtemberg, el Conde Fernando von Zeppelin se dedicó en su juventud a la profesión de sus antecesores, la milicia. Teniente de caballería, llegó en 1863, a los veinticinco años, a attaché militar de Wurtemberg, en la guerra de aquella época. El Conde Zeppelin volvió a su patria cuando comenzaba la campaña prusiana de 1866 contra Austria. Asistió a ese combate rápido y decisivo. Le estaba reservado grabar indeleblemente su nombre en la historia alemana con ocasión de la terrible guerra franco-prusiana.

El 21 de julio de 1870, pocas horas después de la declaración de la guerra, el Conde Zeppelin, con otros cuatro jóvenes oficiales y siete jinetes, fué comisionado para efectuar un reconocimiento en territorio francés que aún no había sido invadido por las tropas alemanas.

Con esta determinación que ha sido la característica de toda su vida, Zeppelin se internó valientemente con su pequeña columna en territorio francés.

La noticia de su presencia se difundió rápidamente en la región, en la que se concentraban las tropas francesas para resistir a las legiones de Molke. Impartióse la orden de capturar a los soldados y oficiales alemanes «muertos o vivos».

En la persecución, el caballo de Zeppelin fué herido por un

lancero. Zeppelin derribó a su antagonista y lo dejó postrado; se apoderó de su caballo y fugóse. La pequeña columna volvió a través de Wissemburg, Worth y otras pequeñas ciudades y aldeas. En Reichstol un escuadrón de «hasseur» le cortó el paso. El Teniente Winsloe fué muerto: la primera víctima de la guerra de 1870. Todos los compañeros, oficiales y soldados de Zeppelin, fueron capturados, excepto el mismo Zeppelin que derribó a otro jinete francés y huyó en su propio caballo.

Durante muchas horas los «posses» buscaron inútilmente al jinete alemán, convenciéndose por último que había ganado la frontera y estaba sano y salvo en territorio alemán, portador de las noticias sobre los movimientos de la tropa enemiga. El Conde Zeppelin ascendió después a Comandante de brigada. En 1891 se le confirió el grado de General con el cual se retiró.

De estatura mediana, pelo y bigotes blancos, macicamente formado, el Conde Zeppelin, igual a los hombres todos que se han abierto el camino a la gloria a través de la adversidad, es la modestia personificada. Vive tranquilamente en Stuttgart, cuando no se halla en Friedrichshafen.

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE
Calle del Carmen, San José
Bajos del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la Relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

Rafael Meza N.

Cirujano Dentista

Oficina: calle de la Penitenciaría, esquina opuesta a «La Asturiana»; frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte.

Especialidad en trabajos de corona y puentes y dentaduras artísticas.

Estracciones sin dolor por medio de anestésicos inofensivos.

Trabajos garantizados.
Precios reducidos.

Los italianos en la Guerra

Por tener que ausentarme del país, vendo un derecho de taquilla, con estantes, mostrador y dos o tres vidrieras extranjeras.

Para informes dirigirse al Apartado 841. 15 d.

VISITE USTED

la Librería Trejos Hermanos

Mande teñir su ponolón, chal o traje

a la

Tintorería PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

- Prontitud - Esmero -
- Elegancia - Baratura -

J. Vicente Peralta

Propietario

Bello triunfo del CENTRO ARIEL

El jueves en la noche, en su asamblea general, el «Centro Ariel», admitió en su seno a la «Sociedad Filarmónica» de San José, compuesta por reconocidos artistas; la cual vino a agruparse bajo el estandarte del Centro Ariel, aumentando el número de sus socios a noventa y ocho adalides, que, con su esfuerzo plantarán muy alto la bandera de Minerva, a la par que a la de Apolo.

Hoy, pues, cuenta dicho Centro con una magnífica orquesta que en las sesiones públicas, hará las delicias de la culta sociedad josefina. Para el 22 de noviembre, aniversario de la Escuela de Santa Cecilia, se prepara una magnífica sesión pública en el Salón de Actos del Colegio de Señoritas, la que, dado el entusiasmo de estos jóvenes luchadores, resultará una verdadera nota de arte.

Cronista

Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres	127
New York	127
San Francisco	127
New Orleans	126
Paris para liquidar letras	125
Hamburgo id. id.	120
Italia id. id.	125
España	127

San José, 6 de Nov. de 1914

UN BILLETE DE LOTERIA premiado en El Salvador

De El Salvador, nos dicen lo siguiente: «Pasados ya treinta días, por una casualidad, vino a enterarse el Dr. Carlos Leiva que el billete número 7423 de la lotería de esa República, resultó premiado con 5.000 colones. Tengo a bien informarlo a ese periódico, con la venia del poseedor».

Corresponsal

SORDOS!

Este aparato que puede ocultarse en la palma de la mano os hará oír. — También



curación de la sordera por medio del Aurasage.

GABINETE OPTICO DEL

Dr. M. H. SALAS

Entre Scaglietti y Sob. y Felipe J. Alvarado

Teléfono y Apartado N° 929

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehrige, Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Europareise zurückgekehrt.

Sprechst. 12—2—50 meter si dlicg von der Botica Francesa.

Diario

Luis Casavolone

Corredor Jurado y Comisionista

Representante de Casas Extranjeras y del País

- Agencias: de Juan Fernández Morúa - Banquero
- la Compañía Nacional de Seguros contra incendios
- la Pan American Life Insurance Co. de New Orleans seguros de vida.
- la Comercial Unión Londres Departamento Accidentes.
- la Harina «Flecha» del Molino de los Sres. Lindo Bros.
- «La Nacional» fábrica de Puros y Cigarrillos del señor Eloy González Frias.
- la Brevia «Indiana» Melston, dulce y seca.
- la Fábrica de Galletas «La Nacional» del Sr. M. Elías.
- los Motores «Standard» San Francisco y «Volverine»
- la Compañía «La Velee» Navegación Italiana a Vapores.
- Whisky - Cerveza, etc., etc.

Para informes, muestras y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberfo Fait.

SOLICITO buenas y serias representaciones, garantizando actividad y honradéz.

Apartado 18 - PUNTARENAS - COSTA RICA - Apartado 18

Sombreros! Adornos!

Acaba de recibir un precioso surtido de sombreros a la última moda. También flores, alas, egrettes, velos, cintas, etc., etc. Todo baratísimo

BETTINA DE HOLST

Primera Avenida Este. — Número 578

d. 6 Nov.

Busque EL NOTICIERO de mañana

La plaga del chapulín invadió el Guanacaste

Actitud del Gobierno ante el ejército alado: cañones, arsenito y cohetes

La plaga de langosta que ha desolado los fértiles campos de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, ha invadido la región guanacasteca por el lugar donde anunciamos que sería posible, el límite comprendido entre el Sapoá y el Gran Lago. Con la debida anticipación, se habían hecho los trabajos de zanjías, ordenados por la Secretaría de Fomento y a la disposición del señor Gobernador del Guanacaste han sido puestos los recursos con que se cuenta para la destrucción o repulsión de la langosta.

Con objeto de completar los medios de defensa contra la invasión, hoy salieron rumbo a Puntarenas, para de allí ser enviadas a Bebedero, un considerable número de regaderas para bañar los plantíos con solución arsenical de la que se han remitido varios quintales.

También fué remitida una buena cantidad de cohetes especiales, preparados en Heredia.

El señor Ministro de la Guerra ha ordenado al Comandante de Plaza de Liberia auxilios de su fuerza con los del Gobernador del Guanacaste a fin de combatir con éxito la plaga de langosta.

En vaporcitos especiales y por orden del señor Ministro de la Guerra, han sido enviados a Bebedero varios cañoncitos existentes en el Cuartel de Puntarenas, para que sean empleados en descargas de arena, cosa que es muy eficaz pues su radio de acción abarca quinientas varas.

En vista de un telegrama del señor Gobernador del Guanacaste, en que lo solicita, se remitieron ayer algunos quintales de azufre.

El Gobierno confía en que los agricultores seguirán al pie de la letra las instrucciones que en este periódico se darán para extirpar la plaga de langosta, cuya invasión cosa de no ser dominada, costaría pérdidas por valor de algunos centenares de miles de colones.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de la marcha *incrucción chapulinesca* y de los resultados que tengan los combates que se entablen entre ella y los defensores del Guanacaste.

El servicio de cloacas

Hemos sido informados de fuente auténtica que la instalación para el servicio de cloacas de esta capital está completamente concluido y entregado ese trabajo a la Municipalidad. La Corporación encargó al regidor Aguilar hace más de un mes para que informara, sin que hasta hoy haya sido presentado ese informe. Creemos pues, que la Municipalidad como interesada en el adelanto local, debiera poner manos a la obra dotando al público lo más pronto posible de las ventajas higiénicas de ese servicio, que ya se hace más que necesario en una ciudad como San José. Mas actividad, señores Ediles.

CORCEL QUE SE DESBOCA resultando herido su conductor

Ayer en la mañana, en la vecindad del Hospital, desbocó el caballo que tiraba de una volanta y en la cual iba don Francisco Ruiz.

El señor Ruiz transitaba muy confiado por esa parte de la ciudad, y en un momento de imprevisión soltó las bridas; oíase ruido de armas muy cerca de allí, y el corcel se dió a la fuga; no fué posible detenerlo.

El vehículo quedó destruido. Su conductor señor Ruiz cayó sobre la vía, sufriendo una lesión en la cabeza.

Se le trasladó inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios y los señores médicos atendieron con esmero al paciente.

Sentimos el percance, y hacemos votos por el restablecimiento de don Paco.

Mande teñir su pañolón, chal o traje a la **Tintorería Peralta** AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS **Prontitud * Esmero * Elegancia * Baratura** d. **J. Vicente Peralta** Propietario.

Debut de la Compañía Alfredo del Diestro EN EL TEATRO MODERNO

En el popular Teatro Moderno debutó anoche la Compañía de zarzuela y opereta dirigida por los primeros actores don Alfredo del Diestro y don Paco Martínez y como Director y Concertador, el profesor don Lauro D'Uranga.

En el estreno se pusieron en escena tres preciosas obritas: «Salón Eslava», «La Niña de los Besos» y «Molinos de Viento». En la primera, que es un propósito cómico para poderse lucir un buen actor, se presentó Paco Martínez e hizo una verdadera creación. Todas sus salidas le valieron numerosos aplausos, lo mismo que a los demás artistas que con él la ejecutaron.

En «La Niña de los Besos», preciosa opereta muy conocida de nuestro público, se dió a conocer Amparito Cruet, la sugestiva Amparito que arrancó con solo su presencia una salva de aplausos. Su juventud, su belleza, su elegancia y su magnífica «toilette», sugestionan y entusiasman.

¿Y qué hemos de decir de Alfredo del Diestro, del gran Alfredo, cuando todo el público costarricense lo conoce,

lo quiere y lo estima en lo mucho que vale?

Pero lo que vino a coronar el éxito fué «Molinos de Viento» en la que hubo desborde de entusiasmo al oír a la afamada tiple cantante señora Carmen Ramírez. Es Carmencita una joven de grandes dotes. Habla con gran pureza, declama admirablemente, tiene elegancia, voz dulce y bien timbrada, domina a perfección las tablas y une a su gracia natural el sentimiento.

La característica, señora Obregón, es sencillamente notable.

El señor Inclán, estuvo como siempre magnífico y el público lo recibió con palmas. Este baritono posee una voz hermosa y se conoce que en la ópera, que es su género, debe hacer primores.

En fin, el decorado, el vestuario, los coros, todo es bello y bien presentado.

Analizaremos poco a poco a todos los artistas que forman la «truppe» y este cronista procurará dar al público dentro de sus pequeñas facultades, un informe de esta Compañía que viene a quitarnos de encima las pesadas noches de invierno.

DELGADILLO

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Blanca, de Pilar Chavarria. Dora, de Juan García y Enriqueta Vargas. María, de Juana Sandoval. Rafaela, de Rafaela Picado. Moisés, de Porfirio Cortés y Gertrudis Madrigal. Ninfa, de Anibal Santos y Enriqueta Mora. Casimiro, de Magdalena Sequeira. Ramona, de Rafaela Bejarano.

Pasaportes

Santiago Gutiérrez, para Panamá. Guillermo Ulloa, para Panamá. Antonio Pimentel, para Panamá.

Correo

Para el sábado próximo, correspondencia para Europa y los Estados Unidos, vía Bostons.

Vistas para hoy

Sala 1a. y 2a.—(No hay). Casación.—Patrocinio Guerrero Carballo, a la 1 p. m.

Defunciones

María Sánchez, 56 años, distrito 2o. Moisés Rojas, distrito 2o.

Comerciales El Gobierno y la Municipalidad de Alvarado

Don Rafael Alan Lij le traspasó a don José Mainieri su establecimiento denominado «La Pólvera».

Don Rómulo Artavia le vendió a la señora Caridad Pérez Campos, su establecimiento de taquilla y restorán, denominado «El Recreo» y sito en San Pedro del Mojo.

En la sesión celebrada el 15 de octubre por la Municipalidad de Alvarado, acordó: «Enviar al señor Presidente de la República un voto de adhesión por la acertada fundación del Banco Internacional, en cuyos buenos resultados confía el país».

Para terminar el edificio de la Segunda Sección de Policía serán expropiados tres lotes de terreno

Avanzan con rapidez los trabajos de construcción del gran edificio en que se alojará la Segunda Sección de Policía. Ese edificio se levanta con alarde arquitectónico en el tumultuoso barrio de La Puebla.

Parece que para que los contratistas puedan dar al edificio la amplitud necesaria serán expropiados tres lotes de terreno, pertenecientes a los señores Miguel Quesada, Froilán Quesada y Presentación Muñoz.

La peste bubónica en New Orleans

En «La Discusión» de La Habana, fecha 19 del mes de octubre, aparece el informe del Doctor Guiteras, Médico de Sanidad de aquel puerto, en el cual dicho facultativo avisa que en Nueva Orleans la peste bu-

bónica se desarrolla de un modo alarmante. A ese propósito indica la conveniencia de guardar precaución con los barcos de esa procedencia. En esta Redacción «no se ha inventado» la noticia.

Fiestas Cívicas Los ladrones trabajan

Mr. Sittinfield insiste en asegurar que habrá fiestas cívicas: todavía mas, afirma que serán tan rumbosas como las de años anteriores.

Repetimos: Mr. Sittinfield, voluntad y nervio es capaz de hacer fiestas; por su parte, la policía se encargará de llevar a todo ser viviente a la Plaza de la Fábrica aunque ande CHONETE.

Los vecinos del barrio González Soto están alarmados: los cacos, desde hace varias noches han sentado allí sus reales y arrazan con lo que pueden, hasta con los plantas de los primorosos jardines. A varias personas las han dejado hasta sin pantalones. Quiere el vecindario que se restituya a su puesto a un polizone que durante varias noches los mantuvo a raya.

Máquinas de coser



NEW HOME

W. Steinworth y Hermano

Teatro Variedades

SABADO 7 de NOVIEMBRE de 1914

Expléndida y variada función

Baile Zarzuela Cine

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO Por primera vez en este país el artístico espectáculo de éxito inmenso LA DANZA DE LA ANTIGUEDAD por la bellísima y aplaudida artista Mlle. SANTI.

Lujosísima presentación Arte Elegancia Moralidad Danzas Griegas y Romanas Estreno Estreno de los artísticos bailes La Danza de la Muerte y Danza Griega Humoresca (Véanse los argumentos)

Por última vez la aplaudidísima revista lírica LAS MUSAS LATINAS

Estreno del hermoso drama social en 2 partes EL GAVILAN y la PALOMA

NOTA.—Después de la función habrá tranvía a San Pedro.

Frente a Frente

Los ejércitos aliados de la guerra: la Pobreza, el Hambre, comandados por la Crisis, general en jefe de nuestra avanzada-pésima situación no ha podido, no ha logrado rendirnos, a pesar de sus denodados esfuerzos. Casi todo el comercio, clama, grita, pide, sube sus tarifas, mientras yo decido modestamente.

Rebajar mis precios AL COSTO de la mercadería y ofrecer al público especialmente:

Juegos de mimbres Gran variedad en preciosos cuadros Surtido completo de cristalería

recientemente importados

TODO AL COSTO. Gran realización. Enormes gangas.

Visítame en casa y os convenceréis; pero acudid pronto antes de que se venda lo mejor.

LIBROS! LIBROS! A la cuarta parte de precio librería, considerables rebajas.

SOLO POR UN MES SOLO POR UN MES

JOSE R. HERNANDEZ. Agente Comisionista Frente al Almacén Juan Knor Hijos

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora
— VEINTE AÑOS DE ESTABLECIDA —
Cuenta con los elementos necesarios para conducir a cualquier lugar, toda clase de maquinaria por incómoda y pesada que sea. Mercaderías de Aduana, maderas, mercaderías y materiales de las estaciones de los ferrocarriles del Atlántico y Pacífico. Es atendida por su propietario quien responde del exacto cumplimiento de sus compromisos.
San José - Aduana Principal - Ap. 253

Sociales y personales

—Procedente de Cartago estuvo ayer entre nosotros don Berdardino Peralta.

—De Grecia llegó don Luis A. de Laporace y su señora esposa.

—Restablecida totalmente se encuentra la señorita Ana María Marchena.

—Don Rafael Fernández salió para Puriseal.

—Para Turrialba partió don Juan Ramírez.

—Congusto consignamos la noticia de que doña Natalia M. de Aguilar se encuentra mejor de salud.

—Para Alajuela se dirigió don Rafael Piñeres.

—Rumbo a Peralta don Francisco J. Carazo.

—Ayer salió para Cartago el caballero don Willie Pirie.

—De Alajuela regresó la

señorita Marina Blanco.

—De la Línea regresó don Cécil V. Lindo.

—En Sánchez estuvo el domingo don Walter J. Field.

—Para el cantón de Acosta dirigióse don Juan Zeledón.

—De Limón regresó la Srta. Manuela Estrada.

—Don Juan Estrada fué nombrado empleado del Banco Internacional.

—Mejor de salud seguía anoche don Bernardo Soto.

—Salió con rumbo a Esparta don Ramón Brenes.

—Para el Paraíso de Cartago don Juan Gómez.

De Heredia regresó don Rafael Chaverri.

—En dicha ciudad continúa mejor de salud el caballero don Nicolás Hidalgo.

del crucero inglés "Hawke"

Pereció casi toda la tripulación

LONDRES, Oct., 16.—El crucero inglés "Hawke" de 7,350 toneladas de desplazamiento, construido en Chatham en 1893, fué hundido en el mar del Norte por un submarino alemán pereciendo 350 hombres de su tripulación.

LONDRES, Oct., 26.—Comienzan a recibirse detalles del nuevo desastre del mar del Norte. Sólo tres oficiales y cincuenta marineros de la tripulación del crucero "Hawke", hundido por un submarino alemán, han logrado salvarse. Los supervivientes fueron llevados a la costa por el crucero "Thesens" que escapó milagrosamente de perecer con el "Hawke", por no haberle alcanzado el torpedo que el submarino le lanzó.

LONDRES, octubre 26.—El Almirantazgo ha dado a la publicidad la siguiente declaración oficial, referente a la pérdida del crucero "Hawke".

"El barco "Theseus", de la armada inglesa, cuyo capitán es Hugh Eduarws, fué atacado por un submarino en las aguas septentrionales del Mar del Norte. El hecho sucedió en la tarde de ayer; pero tuvo la suerte de que no le aceptara el torpedo disparado por el submarino. Casi simultáneamente era atacado por otro submarino

el "Hawke", cuyo capitán era H. P. Williams; pero tuvo la desgracia de ser aceptado por el proyectil, yéndose a pique inmediatamente.

Dos oficiales del barco con más de 49 hombres de tripulación fueron desembarcados en Abeden.

Los demás oficiales y tripulantes perecieron ahogados.

NOTA:

El "Hawke" era un crucero que desplazaba 7,350 toneladas; media 360 pies de eslora, 60 de manga y 23 de alto; sus máquinas desarrollaban 12,000 caballos de fuerza; fué construido en Chatham, el año 1793; costó dos millones de pesos; su coraza era de cinco pulgadas de espesor; andaba veinte nudos por hora, y su artillería constaba de 2 cañones de 9 pulgadas, 10 de 6, 12 de 6 libras y 5 de 3.

Quejas de Guadalupe

Constantemente se reciben quejas de los vecinos de la villa de Guadalupe, en la Secretaría de Gobernación; dicen los quejosos, que el agua de la cañería está perjudicando la salubridad pública, pues no se lavan los tanques, y la gente mueve que es un contento.

Dr. Alejandro Rivas Vázquez

ABOGADO

Casa de don Federico Tinoco.—Teléfono No. 30

Ser. 22. Alf.

La Gran Señora

Tienda de novedades, frente al costado del Mercado Sur

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general, un surtido completo de sedas, crepones, lucines y tulés, de toda clase de colores y modas. También acaba de recibir gran cantidad de sombreros de paja al estilo moderno, para caballeros. A precios reducidos ofrece un gran surtido de géneros.

Visítala esta tienda y os convenceréis de que el buen trato, el servicio esmerado y la calidad de los artículos, os harán comprar siempre en **La Gran Señora**.

1 m.

José Sarkis

El Doctor Emilio Echeverría

ha trasladado su despacho y laboratorio a la casa que habita en la calle primera Norte, frente al almacén "Ambos Nudos", donde atenderá de 12 a 4 p. m.

Especialidad en enfermedades de la piel

Teléfono 503.

Ser. 17. Alf.

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mí

TINTORERIA SITA EN CUESTA DE MORAS

que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen todos los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.

MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

- Carlos Peralta hijo -

Sucesos

Fué traída ayer de Orotina e ingresó al Hospital la señora María Luisa Fuentes, herida en la cara por un mozo de la hacienda "El Roble".

Frente a la casa número 18 en la calle 8ª, jugaban dos gamines con una caja de hojalata vacía, que en un tiempo contuvo pólvora. Uno de los pequeños acercó un fósforo e hizo explosión dañando en un ojo al escolar Marco Aurelio Bonilla.

Un gamín que dispuso subir a un árbol, frente al Parque Nacional, cayó de la rama

más alta; se le condujo en brazos a casa de sus padres en el barrio Carit.

A don Ramón Ortiz Rojas le hurtaron 155 colones en billetes de Banco. Averiguó que una sirvienta era la que lo había desvalijado; el dinero lo encontró en el retrete. La doméstica fué despedida.

Va a procederse con rigor contra los expendedores de carne sin sellar.

Contrabando que se hace por el lado de Hatillo y San Sebastián.

Carlos H. Prestinary Corredor Jurado y Comisionista

Representante de casas americanas

Oficina: Calle 4a. Sur N.º 13

frente al Banco de Costa Rica.—San José C. R.

V. V. Lebedjeff Engineering & Supply Co.

Equipos para Ferrocarriles, Minas y Fábricas

Maquinaria y surtidos para ingenios de azúcar

Toda clase de Materiales de Construcción

Oficina principal: 11 Broadway, New York

Carlos H. Prestinary Representante

San José, Costa Rica

Teléfono 79 Apartado 4

Hotel Canadá

ANTIGUA CASA DEL HOTEL FRANCÉS
FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Habitaciones amplias y bien ventiladas. Cocina europea. Servicio esmerado. Precios razonables. Administrado por su dueño,

JOSE SACRISPANTI

MONEDA ESPAÑOLA

y letras de cambio
sobre Barcelona,

a los mejores tipos, compra siempre

Nefalí Atmetlla

San José.

La Barbería de Samuel Fallas

(El conocido Fallitas)

Sigue siendo la favorecida del público por su aseo esmerado, buen gusto y competencia en sus operarios y perfecta higiene.

Entre sus operarios se encuentra el conocido Julio Arroyo (Doctor) cuya competencia es indiscutible.

Haced una visita y quedaréis complacidos.—Esquina opuesta a la Botica Francesa.—1 m.—d.

Napoleón Sanabria Coto

ABOGADO y NOTARIO

Atenderá en adelante a sus clientes en la oficina frente a los Juzgados y en su casa de habitación al Oeste del Fronton Bell-Jay todos los días sin excepción

Fuerte, ligera, sencilla y suave es la máquina de escribir MONARCH



Agentes exclusivos para Costa Rica

TREJOS HNOS.

Imprenta Librería

Encuadernación

Calle 2a., al lado Sur de "La Alhambra"

LEYENDO "LA GACETA"

Se suspende la publicación del Boletín del Registro Público a partir del día de mañana; hasta tanto no haya un número de suscriptores de 30 por lo menos.

Se le concede al Médico del Pueblo de Santa Cruz, Dr. F. de P. Casasa, permiso para separarse de su puesto por ocho días.

Se gira a favor de la policía de villas y pueblos.

Se nombra a la señorita Mercedes Zúñiga B., para maestra de la Escuela de Párvulos número 3 en reemplazo de la señorita Juana V. Rodríguez que falleció.

Se proroga la licencia concedida a la señorita María Rosa Bonilla, maestra de la Escuela de Párvulos N.º 3, hasta el final del presente curso lectivo.

El Laberinto

Fábrica de jabón y velas

Maquinaria completa y moderna para alistar maderas

Se compra madera en tuca

Venta de maderas a precios de situación

Planchas eléctricas garantizadas



Damos estas planchas a una prueba de 8 días, que convencerá Ud. de su superioridad.

Koberg & Echandi San José. 5 Oct. 1914.

La Maison Dorée

Casa de Huéspedes. Bording House

Situada en la 4a. avenida O., 50 varas de la Botica Francesa Allí encontrará Ud. muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.

Precios convencionales Casa contra temblores

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Sebastián Pachón, Propietario.

Apartado 154. Teléfono 26

Las mejores máquinas de labrar y aserrar madera son las de Kirchner y C.º de Leipzig

Las numerosas máquinas

"Kirchner"

introducidas

en este país

han dado excelentes resultados.

Para precios informe:

Ser. 17. Alf.

Para precios informe:

ALFONSO ALSTCHUL